
Ata 94° Reunião Ordinária 06/03/2020 1 

Aos seis dias do mês de março de dois mil e vinte, sexta-feira, às nove horas na 2 

Sala de Convenções da Universidade Franciscana, no conjunto dois,  rua Silva 3 

Jardim número um mil duzentos e noventa e cinco, bairro centro, reuniu-se o 4 

Comitê  de Gerenciamento da Bacia Hidrográfica dos Rios Vacacaí e Vacacaí-5 

Mirim  e representantes das entidades estiveram presentes: Alexandre 6 

Swarowsky da Universidade Federal de Santa Maria (UFSM), Juliane dos Santos 7 

Pinto representante da Universidade Franciscana (UFN), Matheus Augusto 8 

Gonçalves Nunes e Alessandra Flores representantes da Companhia 9 

Riograndense de Saneamento (CORSAN), Michele Quadros representando a 10 

Secretaria da Agricultura e Meio Ambiente de Formigueiro, Guilherme Lul da 11 

Rocha do Município de Santa Maria, Antão Leonir Langendolff Moreira do 12 

Instituto de Planejamento de Santa Maria (IPLAN), Gerson Luiz Viero Bianchin 13 

da Associação dos Arrozeiros de Santa Maria, Daniel da Rocha Cabral do 14 

Sindicato Rural, Jorge Luiz Machado Pires do Sindicato Rural de São Sepé, 15 

Gilvane Bandeira Moreira do Sindicato dos Trabalhadores Rurais de São Sepé, 16 

Célio Luiz Fontana do Sindicato dos Trabalhadores Rurais de Santa Maria, 17 

Guilherme Oto Kurtz Urban da Cooperativa Tritícola Sepeense Ltda (Cotrisel), 18 

André Prestes de Campos da Companhia Riograndense De Valorização De 19 

Resíduos (CRVR), Juliano Soares da Silva da Câmara de Vereadores de Santa 20 

Maria,  Fernando Antônio Valença Floresta do 94º Grupo de Escoteiros Melvin 21 

Jones, Claudio Lovato do Lions Clube de Santa Maria Camobi,  Gionei Alves de 22 

Assis dos Santos do Instituto Riograndense do Arroz (IRGA), Claudio Fernando 23 

Lucca da Cunha da EMATER, Michele Benetti Leite da Fundação MO’Ã, Marcelo 24 

Sbicigo da Associação de Engenheiros Agrônomos de São Sepé, Alexandre 25 

Silva Prestes Souza do Sindicato dos Engenheiros no estado do Rio Grande do 26 

Sul (SENGE), Patrick Dotto do CTG Coxilha Verde, Paulo Roberto Agostini do 27 

Sindicato dos Trabalhadores nas Indústrias de Purificação e Distribuição e Água 28 

e em Serviços de Esgoto do Estado do Rio Grande do Sul (SINDIÁGUA/RS), 29 

Claudiomiro dos Santos Aguiar do Comando Ambiental da Brigada Militar, José 30 

Antônio Mallmann da FEPAM, Regina Veneza Antunes Pereira do Assentamento 31 

Estadual Carlos Mariguela e Scheila Hollveg Secretária Executiva do Comitê de 32 

Gerenciamento da Bacia Hidrográfica dos Rios Vacacaí e Vacacaí-Mirim. Contou 33 

também com a presença de Beatriz Leonardi Silva Goncalves da Brigada Militar 34 

Ambiental, Juliana Hermes Feijó da CRVR, André Luis Domingues e Maria 35 

Eugenia Bortoluzzi da UFN. Recebemos justificativa de ausência dos membros 36 

Eliane Saibt da Associação Distrito Vivo – ADV, Rosana Matos de Morais do 37 

Centro de Pesquisa em Florestas (FEPAGRO), Carline Gass Parodia da 38 

Associação dos Servidores da CORSAN e Jéssica Ribeiro Madureiro da 39 

Secretaria Estadual de Saúde. Item 1 – Boas vindas, verificação do quórum e 40 

ordem do dia que foi alterada para melhor discussão das pautas.  Item 2 –  A ata 41 

da 93ª Reunião Ordinária realizada em 08 de novembro de 2019, foi aprovada 42 

pelos presentes por unanimidade. Item 3 – Continuidade das atividades do Plano 43 

de Bacia- Etapa I: Atividades de Mobilização e Participação Continuada 44 

conduzida pelos representantes do DRHS/SEMA, Engenheira Ambiental 45 

Amanda Fadel e pelo Analista Ambiental em Geoprocessamento Fernando 46 

Scottá, que iniciaram a apresentação do Projeto Planos de Bacia com uma 47 

abordagem das prioridades do DRHS para 2020. Na sequência conduziram uma 48 

explanação sobre Planos de Bacia Tradicionais em contraponto à Plano de 49 

Solução de Conflitos (para posterior votação em plenária), apresentou a equipe 50 

que fará a elaboração do Plano e propôs a criação de um Grupo de Articulação 51 

Técnica para acompanhamento local. Desta forma, a plenária optou por criar o 52 



GT de acompanhamento local com a seguinte composição: Alexandre Silva 53 

Prestes Souza  -  Sindicato dos Engenheiros no estado do Rio Grande do Sul 54 

(SENGE), Daniel da Rocha Cabral - Sindicato Rural de Santa Maria, Gionei 55 

Alves de Assis dos Santos -    Instituto Riograndense do Arroz (IRGA), Michele 56 

Benetti Leite - Fundação MO’Ã, José Antônio Mallmann - FEPAM  e a diretoria 57 

(Alexandre Swarowsky  - Universidade Federal de Santa Maria (UFSM)  e 58 

Scheila Hollveg - Comitê Vacacaí e Vacacaí-Mirim). Segui-se a apresentação 59 

com o detalhamento dos resultados obtidos até o momento: Questionários 60 

respondidos pelos membros e prefeituras, situação atual, plano de articulação 61 

do Comitê e Cronograma. Iniciou-se a votação para optar entre Plano de Bacia 62 

Tradicional ou Plano de Solução de Conflitos, contando com apenas um voto, a 63 

maioria decidiu por executar um Plano de Bacia Tradicional. Item 4 – Aprovação 64 

Plano de Trabalho Procomitês. Foram apresentadas as ações que irão compor 65 

o Plano de Trabalho do Comitê para o ano de 2020, contou com as ações: 66 

Continuidade na Elaboração do Plano de Bacia por parte do DRH SEMA e CBH; 67 

Atualização do Plano de Comunicação; Capacitações e Ações de educação 68 

Ambiental. O referido Plano de Trabalho foi aprovado por unanimidade pelos 69 

presentes. Item 5 – Aprovação Prestação de Contas 2019, para o período de 70 

15/04/2019 a 16/03/2020. A secretária executiva Scheila Hollveg fez a 71 

apresentação apresentando o valor das despesas do período com R$ 72.216,16 72 

e as receitas de R$ 123.525,85 (composta pelo saldo anterior, depósito da 4ª 73 

parcela e rendimentos da aplicação bancária). Tendo como saldo bancário em 74 

03/03/2020 o valor de R$ 51,309,70 e a prestação de contas referente à 4ª 75 

parcela foi aprovada por unanimidade pela plenária. Foi apresentado para os 76 

presentes, que o valor restante, conforme a projeção das despesas previstas, 77 

não será suficiente para finalização adequada do convênio, sendo necessária 78 

uma suplementação de R$ 20.000,00, para a vigência que será até dia 79 

18/01/2021. Item 6 – Ofício nº 08/2020 indicação de membros ao Conselho 80 

Municipal de Saneamento Básico Santa Maria. O presidente fez uma breve fala 81 

sobre a importância de participação no COMSAB e foi aceito pelos presentes 82 

que Paulo Roberto Agostini do Sindiágia será membro titular que representará o 83 

Comitê Vacacaí e Vacacaí-Mirim e o presidente Alexandre o Suplente. Item 7 - 84 

Discussão sobre a modernização da Lei Estadual de Recursos Hídricos – Lei 85 

10.350/1994. O presidente Alexandre, juntamente com o apoio da representante 86 

do DRHS Amanda Fadel, fizeram uma explanação sobre as diretrizes da 87 

legislação e as adequações necessárias, como encaminhamento apresentou-se 88 

o convite para o ECOB RS, que será no dia 23/03/2020 em Porto Alegre, o qual 89 

o Comitê conta com 5 vagas. Ainda, decidiu-se que a 95ª Reunião Ordinária que 90 

será realizada no dia 03/04/2020 será destinada para aprofundamento do debate 91 

da atualização da Lei 10.350/1994. Assuntos gerais: Foi apresentado para 92 

plenária o convite para Oficina de Capacitação sobre os Manuais Operativos 93 

(MOPs) nos dias 12 e 13/03/2020, tendo o Comitê Vacacaí 1 vaga para 94 

participação. Ficou decidido que Gabriel Bassotto Moreti fará a representação 95 

do Comitê no referido evento. Com os agradecimentos pela participação de 96 

todos na 94ª Reunião Ordinária do Comitê de Gerenciamento da Bacia 97 

Hidrográfica dos Rios Vacacaí e Vacacaí-Mirim que nos deram a honra de suas 98 

presenças e para constar foi lavrada a presente Ata que será assinada pelo 99 

presidente Alexandre Swarowsky, será anexada à lista assinada pelos 100 

presentes.  101 
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